



Promovieren an Hochschulen
für angewandte Wissenschaften
Sachsen-Anhalt

Deutsch | [English](#)

November 2023

NEWSLETTER

der Nachwuchsförderung der HAWs
in Sachsen-Anhalt



Liebe Promovierende, liebe Promotionsinteressierte, liebe
Betreuungspersonen,

Sie wollen mitbestimmen, welche Kurse wir 2024 anbieten? Machen Sie
bis 30.11. bei unserer [Bedarfsumfrage](#) mit!

In diesem Verbundnewsletter finden Sie:

- [unsere Angebote](#),
- [weitere Angebote](#),
- [Ausschreibungen](#) sowie
- [Tipps](#) rund ums Promovieren.



▲ Hochschule Harz

Ihr Team der wissenschaftlichen Nachwuchsförderung



Kerstin
Tänzer



Josephin
Winkler





Unsere Angebote

Klicken Sie hier für
unsere Dauerangebote.

Schreibwerkstatt: Meistern Sie ihr Schreibprojekt!		Workshop (Deutsch)
Wann?	17. November, 10 - 17 Uhr	Anmelde-Deadline:
Wo?	Hochschule Merseburg	13. November
Was?	In diesem Workshop können Sie sich am Beispiel Ihres aktuellen Schreibprojekts (z.B. Exposé, Dissertation, Artikel oder Konferenzbeitrag) bewährte Techniken der Textplanung und der Selbstorganisation beim wissenschaftlichen Schreiben aneignen. Klicken Sie hier für die Anmeldung und mehr Infos.	
Publizieren! Für wen schreibe ich?		Seminar (Deutsch)
Wann?	30. November, 15:30 – 17 Uhr	Anmelde-Deadline:
Wo?	Online (Zoom)	16. November
Was?	Entlang der Leitfrage "Für wen schreibe ich?" werden in dem Workshop verdichtete Fragen des Publizierens gestellt. Eingegangen wird dabei sowohl auf Veröffentlichungsformen (Open Access oder Closed Access) sowie verschiedene Beitragsarten (insb. Monografie, Zeitschriftenartikel für kumulative Promotionen). Klicken Sie hier für die Anmeldung und mehr Infos.	
Karriereweg: Professur		Infoveranstaltung (Deutsch)
Wann?	30. November, 14 – 17:30 Uhr	Anmelde-Deadline:
Wo?	Unibibliothek Magdeburg	16. November
Was?	Bachelor, Master, Promotion und dann? Professor*in werden? An einer HAW oder Uni? Erfahren Sie an diesem Nachmittag, welche Vorteile eine Professur bietet, welche Wege	

zu diesem Karriereziel führen und welche Berufungsvoraussetzungen es gibt. [Klicken Sie hier für die Anmeldung und mehr Infos.](#)

Forschungsdatenmanagement		Workshop (Deutsch)
Wann?	06. Dezember, 10 - 13 Uhr	Anmelde-Deadline:
Wo?	Online	01. Dezember
Was?	Im Workshop erwarten die Teilnehmer*innen viel Wissenswertes zu allgemeinen Grundsätzen und Konzepten des Forschungsdatenmanagements, zum Arbeiten mit Daten und deren Dokumentation, zu rechtlichen und ethischen Aspekten. Neben dem fachlichen Input besteht auch die Möglichkeit, konkrete Anwendungsbeispiele zu besprechen. Klicken Sie hier für die Anmeldung und mehr Infos.	



Weitere Angebote

Smart Solutions – smarte Anwendungen in der Praxis		Ringvorlesung (Deutsch)
Wann?	Bis 24. Januar, Mittwochs 17 -18:30	
Wo?	Hochschule Merseburg, online	
Was?	In der Veranstaltungsreihe werden verschiedene Aspekte der Smart Solutions beleuchtet und eine ganzheitliche Betrachtungsweise angestrebt. Neben Expert*innen, die zu ingenieur- und naturwissenschaftlichen Themen sprechen, kommen auch Referent*innen aus dem Bereich Wirtschaftswissenschaften sowie sozialwissenschaftlichen Bereich zu Wort. Klicken Sie hier für mehr Infos.	

What the heck is tenure track?		Workshop (Englisch)
Wann?	23. November, 9 - 12 Uhr	
Wo?	Online	

Was?

Im deutschen Hochschulsystem ist Tenure Track ein relativ neues Konzept. Mit einer Tenure-Track-Stelle erhält man die Möglichkeit, nach erfolgreichem Abschluss der Probezeit (der sogenannten Tenure-Track-Phase) sofort in eine unbefristete Stelle zu wechseln.

In diesem Workshop lernen Sie die spezifischen und rechtlichen Bedingungen von Tenure-Track-Stellen kennen, wie die Auswahlkommissionen arbeiten und vieles mehr.

[Klicken Sie hier für die Anmeldung und mehr Infos \(Englisch\).](#)

Ausschreibungen & Preise

DFG Communicator-Preis 2024

Preis

Dieser Preis wird an Wissenschaftlerinnen und Wissenschaftler oder an ein Forschungsteam für herausragende Leistungen in der Wissenschaftskommunikation vergeben und ist mit einem Preisgeld von 50 000 Euro dotiert. Bewerbungen und Vorschläge können bis spätestens 2. Januar 2024 eingereicht werden. [Klicken Sie hier für die Bewerbung und mehr Infos.](#)

Bewerbungs-Deadline:
02. Januar

Deutscher Studienpreis 2024

Preis

Die Ausschreibung richtet sich an Nachwuchswissenschaftler*innen aller Fachrichtungen, die im Jahr 2023 eine exzellente Dissertation von besonderer gesellschaftlicher Bedeutung vorgelegt haben. Mit drei Spitzenpreisen von je 25.000 Euro gehört er zu den höchstdotierten deutschen Nachwuchspreisen. [Klicken Sie hier für die Bewerbung und mehr Infos.](#)

Einsendeschluss:
01. März

PostDoc in den USA? Yes, please!

Stipendium

Promovierte Wissenschaftler*innen, die sich für einen drei- bis neunmonatigen Lehr- oder Forschungsaufenthalt an einer wissenschaftlichen Einrichtung in den USA interessieren, können sich bewerben. Bewerbungen können jederzeit eingereicht werden, mindestens jedoch neun Monate vor geplantem Aufenthaltsbeginn. [Klicken Sie hier für die Bewerbung und mehr Infos.](#)



Tipps

Postdoc-Karriere-Optimismus steigt nach COVID in der weltweiten Nature-Umfrage wieder an

Artikel

In diesem Artikel erfahren Sie, welchen Einfluss die Coronavirus-Pandemie auf die akademische Laufbahn von Postdoktoranden hat.

[Klicken Sie hier, um den Artikel zu lesen \(auf Englisch\).](#)

alma meta

Online-Plattform

Auf dieser Online-Plattform, werden Informationen für Wissenschaftler*innen in frühen Karrierephasen recherchiert, aufbereitet und zur Diskussion gestellt. Hier werden hochschulpolitische Entwicklungen hinterfragt und über die Situation von Wissenschaftler*innen an ihren Hochschulen berichtet. Die Plattform soll einen offenen Diskurs all derjenigen ermöglichen, die zur Verbesserung der beruflichen Situation und Karriereperspektiven von Wissenschaftler*innen beitragen wollen.

[Klicken Sie hier, um zur Online-Plattform alma meta zu gelangen.](#)

Leitlinien der DFG zu KI, ChatGPT und Wissenschaft

Pressemitteilung

Die Deutsche Forschungsgemeinschaft (DFG) hat erste Leitlinien für den Umgang mit generativen Modellen für die Text- und Bilderstellung formuliert.

[Klicken Sie hier, um mehr zu erfahren.](#)

Kontakt - Hochschule Magdeburg-Stendal

Sie wollen den Newsletter nicht mehr erhalten? Schicken Sie einer von uns eine kurze E-Mail:

Kerstin Tänzer
kerstin.taenzer@h2.de
Tel.: (0391) 886 49 92

Josephin Winkler
josephin.winkler@h2.de
Tel.: (03931) 2187 3812

[Impressum](#)

GEFÖRDERT VOM



#moderndenken



Promovieren an Hochschulen
für angewandte Wissenschaften
Sachsen-Anhalt

[Deutsch](#) | English

NEWSLETTER

for early career researchers at the
universities of applied sciences in
Saxony-Anhalt

November 2023



Dear doctoral candidates, dear supervisors,

would you like to have a say in which courses we offer in 2024? Take part in our [needs survey](#) until November 30!

In this newsletter, you will find the latest news regarding:

- [our offers](#),
- [further offers](#),
- [awards, calls, scholarships](#), and
- [tips](#) around your doctorate.

Your team supporting early career researchers,



Kerstin
Taenzer



Josephin
Winkler



▲ Hochschule Harz





Our Offers

[Click here for our permanent offers.](#)

Writing workshop: Master your writing project!

Workshop (German)

When?	November 17, 10 - 17
Where?	Merseburg University of Applied Sciences
What?	In this workshop you can learn proven techniques of text planning and self-organization in academic writing using the example of your current writing project (e.g. exposé, dissertation, article or conference contribution). Click here for registration and more info (in German).

Publishing! Who am I writing for?

Seminar (German)

When?	November 30, 15:30 – 17	Registration-deadline:
Where?	Online (Zoom)	November 16
What?	Along the lines of the central question "Who am I writing for?", the workshop will focus on questions of publishing. The workshop will address both forms of publication (open access or closed access) and different types of contributions (especially monographs or journal articles for cumulative doctorates). Click here for registration and more info (in English).	

Career path: Professorship

Infoevent (German)

When?	November 30, 14 – 17:30	Registration-deadline:
Where?	University library Magdeburg	November 16
What?	Bachelor's degree, Master's degree, doctorate and then? Become a professor? At an HAW or university? This afternoon, you will learn about the advantages of a professorship, which paths lead to this career goal and which appeal requirements there are. Click here for registration and more info (in German).	

Research Data Management

Workshop (German)

When? December 06, 10 - 13

Where? Online

What? In the seminar, participants can expect to learn a lot about general principles and concepts of research data management, about working with data and its documentation, and about legal and ethical aspects. In addition to the theoretical input, there will also be the opportunity to discuss concrete examples of application.

[Click here for registration and more info \(in English\).](#)

Registration-deadline:

December 01



Further Offers

Smart Solutions – smart applications in the field

Lecture series
(German)

When? Until January 24, Wednesdays 17 -18:30

Where? Merseburg University of Applied Sciences

What? The series of events will highlight various aspects of smart solutions and aim to take a holistic approach. In addition to experts who will speak on engineering and scientific topics, there will also be speakers from the fields of economics and social sciences.

[Click here for registration and for more info \(in German\).](#)

What the heck is tenure track?

Workshop
(English)

When? November 23, 9 -12

Where? Online

What? In the German academic system, Tenure Track is a relatively new concept. With a tenure track position, one gets the opportunity to immediately transition to a permanent position when successfully completing the probationary period (known as the tenure track phase). In

this workshop you will learn about the specific and legal conditions of tenure track positions, how the selection committees work and much more.

[Click here for registration and for more info.](#)



Awards, Calls, Scholarships

DFG Communicator Award 2024

Award

This prize is awarded to scientists or a research team for outstanding achievements in science communication and is endowed with prize money of 50,000 euros. [Click here for the application and more info.](#)

Application deadline:
January 02

German Thesis Award 2024

Award

The call for entries is aimed at young academics from all disciplines who have submitted an excellent dissertation of particular social importance in 2023. With three top prizes of 25,000 euros each, it is one of the most highly endowed prizes for young researchers in Germany.

[Click here for the application and more info.](#)

Application deadline:
March 01

PostDoc in den USA? Yes, please!

Scholarship

Postdoctoral researchers interested in a three- to nine-month teaching or research stay at an academic institution in the United States are invited to apply. Applications can be submitted at any time, but at least nine months before the planned start of the stay.

[Click here for the application and more info \(in German\).](#)



Tips

Postdoc career optimism rebounds after COVID in global Nature survey Article (English)

In this article you will learn about the influence of the coronavirus pandemic on the academic career of postdoctoral researchers.

[Click here to read the article \(in English\).](#)

alma meta Online platform (German)

On this online platform, information for scientists in early career phases is researched, prepared and put up for discussion. Here, developments in higher education policy are questioned and the situation of scientists at their universities is reported on. The platform is intended to facilitate an open discourse among all those who want to contribute to improving the professional situation and career prospects of scientists. [Click here to go to the online platform alma meta \(in German\).](#)

DFG Press Release on AI, ChatGPT and Science Guidelines (German)

The German Research Foundation (DFG) has provided initial guidelines for dealing with generative models for text and image creation.

[Click here to learn more \(in German\).](#)

Contact - Magdeburg-Stendal University of Applied Sciences

You don't want to receive the newsletter anymore? Send a short e-mail to one of us:

Kerstin Taenzer

kerstin.taenzer@h2.de

Tel.: (0049391) 886 49 92

Josephin Winkler

josephin.winkler@h2.de

Tel.: (00493931) 2187 3812

[Imprint](#)

GEFÖRDERT VOM



Bundesministerium
für Bildung
und Forschung



Gemeinsame
Wissenschaftskonferenz
GWK



SACHSEN-ANHALT

#moderndenken